

Precios de suscripcion **Pesetas**  
 En la isla, un mes, adelantado . . . 4.50  
 En el resto de España, trimestre, id. . . 5.00  
 Ultramar y Extranjero, lo que corres-  
 ponda por aumento de franqueo.  
 Números sueltos 10 céntimos.

# El Liberal

Precio de los anuncios **Pesetas**  
 En la primera plana y gacetillas, línea 0.25  
 En cuarta plana, id. 0.20  
 Comunicados, id. 0.12  
 Rebaja proporcionada al número de inser-  
 ciones.  
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

AÑO 8.º

Mahón, martes, 25 de Setiembre de 1888.

N.º 2169.

## Correo de hoy

Sr. Director de *El Mercantil Valenciano*.

Madrid 21.

Seguimos sin saber á qué atenernos respecto á las cosas de interés político que trae el gobierno entre manos, incluso la promoción militar que llevó el señor Sagasta á San Sebastian.

La promoción podría ampliarse si la grave enfermedad de los Sres. Tassara y Fajardo tuviese el triste desenlace que se teme. Pero si el conflicto se ha de resolver de este modo, quiera Dios que no se resuelva. Si en vez de regentar el trono D.ª Cristina lo ocupase D. Alfonso, que no sólo de derecho, sino de hecho queria ser el jefe del ejército, pudiera decirse que el gobierno habria tropezado con algun veto resolutivo; pero tratándose de la reina regente, dudo que sea verdad lo que algunos hombres políticos insinúan. Lo cierto es que nada fijo se sabe y que los decretos no se publican.

Comienza á notarse cierta animación entre los demócratas-progresistas que siguen al Sr. Ruiz Zorrilla. Con ocasion de las declaraciones del Sr. Pi y Margall en Barcelona, favorables á una coalición ó inteligencia entre zorrillistas y federales, tratan de promover alguna agitación legal que conduzca á la union y á la perfecta inteligencia en la apreciación de circunstancias favorables para un hecho revolucionario. Pero esto no pasa de ser una aspiración que no ha de encarnar en los hechos por la sencillísima razón de que el Sr. Pi y Margall y los suyos no se prestan á formar en el coro del Sr. Ruiz Zorrilla sin aquellas garantías que han exigido en otras ocasiones. El emigrado de París no ha de fiar sus trabajos revolucionarios á esa junta mixta que piden los federales. Por eso se concede poca importancia á los propósitos de los zorrillistas á que me he referido.

Con grandes reservas he oído hablar de una conspiración descubierta ó fracasada, cuyos fines siniestros y personales hubieran tenido extraordinaria resonancia y trascendencia. El salvador de la monarquía podrá estar muy orgulloso del descubrimiento, pero nadie negará que yo estoy en el derecho de no creerlo y sonreirme. A mí no me sorprende esto de los trabajos revolucionarios con que sueñan algunos hombres de gobierno. Cada cual tiene su monomanía en este mundo y el señor ministro de la Gobernación tiene la de descubrir conspiraciones y hacerlas abortar.

Hoy ha salido para San Sebastian el expediente de indulto del director de *El País*, señor Malagarriga, para que el ministro ordene el pase al Consejo de Estado. El fiscal Sr. Toda ha informado favorablemente, pero no así la sección de lo criminal, que no ve motivo para que se otorgue á un hombre de bien lo que ha solido prodigarse con tanta prodigalidad á los verdaderos criminales. Preside esta sección el Sr. Lamas y Varela, de quien no se sabe tenga otros títulos en la esfera científica que haber escrito el famoso librito llamado en las aulas *Pasa burros*, que sirve pa-

ra que los estudiantes desaplicados puedan prepararse para exámenes en un par de días.

El Sr. Lamas debió sentir la necesidad de estos estudios que llevan tales lumbreras á la magistratura. Este Sr. Varela de la magistratura, gallego contumaz, ha hecho rápidamente la carrera, merced al apoyo de galáticos protectores y denunciando periódicos cuando fué fiscal de la Audiencia de Madrid. ¡Cuántas veces se le ha visto siendo fiscal en las aulestas del ministerio de la Gobernación! Y cosa singular, siempre coincidía su visita al ministro con alguna denuncia.

El señor Varela se ha cubierto de gloria.

El señor Moret, que se desvive por la salud pública, ha pedido al Consejo de Sanidad un diagnóstico claro y preciso para la enfermedad difterica, á fin de no confundirla con sus similares.

He oído decir que el ministro de la Gobernación no hubiera firmado la real orden reponiendo al señor Cortés en la secretaria del ayuntamiento, sin la presión sobre él ejercida por un alto personaje diputado por Valencia y un diputado también por esa provincia, ambos demócratas. Dudo que esto sea cierto, á pesar de la seguridad con que se me dice, porque precisamente ese personaje y ese diputado eran los que más resolvieron al señor Albareda á inclinar su ánimo contra toda medida favorable á la reposición del señor Cortés.—R.

## Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

San Petersburgo 21.

El *Novoie Vremia* supone que un acuerdo entre el rey y la reina de Servia seria impotente para calmar el sentimiento nacional que se ha sublevado contra la indignidad del monarca.

Dentro un plazo breve temese se produzcan serios disturbios en Servia.

Brisbane 21.

Un incendio ha destruido dos almacenes evaluados en 400.000 libras esterlinas.

Saint Etienne 21.

La situación ha tomado desde ayer una gravedad excepcional. La huelga que empezó en Villars se ha extendido por toda la cuenca carbonifera.

Londres 21.

Con el título «el fusil Lebel» publica el *Standard* un artículo en el que dice que desde 1871 todo el mundo se pregunta si los franceses serian batidos en caso de guerra con Alemania. Afirma el diario inglés que la artillería francesa rivaliza con la alemana y que los franceses con su fusil Lebel tienen sobre los alemanes una superioridad incontestable.

Roma 21.

El municipio de Roma ha dirigido un telegrama de felicitación con motivo del aniversario del 20 de setiembre de 1870.

El rey contestó al municipio romano muy afectuosamente participándole que el deseado huésped el emperador de Alemania, su amigo fiel y aliado, jefe de un pueblo fuerte que se ha unificado al mismo tiempo que

Italia, irá á Roma para ser testigo de las virtudes y civilización de Roma.

París 21, 8-4 m.

*Nueva York*.—Segun noticias recibidas de Cuba acerca del ciclón del día 9 de este mes, el total de víctimas causadas por dicho meteoro asciende á 1.000, además de gran número de heridos. El centro del ciclón penetró en la isla de Cuba por Sagua, cruzó por entre la Habana y Batabano, pasando por Consolación del Sur, y salió con dirección á Veracruz.

Segun se dice en un telegrama de San Francisco de California, los franceses han enarbolado su pabellon en las islas Marquesas despues de un empeñado combate, del que resultaron muchos muertos.

París 21, 9 55 m.

El ministro de Marina recibió ayer un telegrama de Taií en el que no se habla de ningun choque en las islas Marquesas, por lo que se considera completamente inverosímil la noticia de San Francisco de California relativa á haber ocurrido un sangriento encuentro en dichas islas. Por otra parte, se ha hecho observar que hace 45 años que Francia posee las islas Marquesas, en las que su autoridad se halla representada por algunos gendarmes que siempre han bastado para conservar la tranquilidad.

París 21, 10-15 m.

M. Carnot no realizará su anunciado viaje á España para visitar la Exposición Universal de Barcelona. Ha salido el Sr. Cánovas.

Se reciben telegramas de Noruega diciendo que se encuentran allí el ex-general Boulanger y también otros de España manifestando lo propio.

París 21, 2-12 t.

*Argel*.—Han sido desmentidos los rumores alarmantes que habian circulado acerca de trastornos ocurridos en la parte del Sur de la provincia de Orán. Lo único que sucedió consiste en haber trasladado algunos árabes sus tiendas más allá de la frontera y en algunas fechorías cometidas por una partida de malhechores, contra los cuales la autoridad militar ha dictado las necesarias medidas de represión.

París 21, 5 10 t.

Segun noticias recibidas del Congo, ha fallecido víctima de las calenturas M. Jamesson, que despues del asesinato del comandante Bartelott estaba organizando una expedición para ir en busca de Stanley.

Madrid 21, 10-45 m.

Corre el rumor de que los carlistas disidentes aprovecharán la próxima reunion del Congreso Católico.

Vuelve á hablarse de la posibilidad de que se llegue á una avenencia entre los amigos del general Logez Dominguez y los fusionistas.

Con motivo de haberse presentado algunos casos de difteria en Guipúzcoa, se han dictado las oportunas disposiciones á fin de que la Corte se traslade en breve á Aranjuez.

Durante esta última noche ha estallado una fuerte tormenta y ha caído una lluvia torrencial sobre Madrid. El tiempo sigue tempestuoso.

El señor ministro de Fomento ha llegado á Bilbao, donde se le ha hecho un entusiasta recibimiento.

Madrid 21, 10 50 m.

Interrogado don Carlos de Borbon

sobre lo que piensa respecto á España, ha dicho que espera tranquilamente que estalle una revolución en España y que entonces será el salvador del país.

Añadió que considera imposible fusion alguna mediante alianzas matrimoniales, y que sus ideas difieren en absoluto de las que sustentan la actual situación.

Madrid 21, 11 m.

El Sr. Silvela estuvo anoche en el Círculo conservador, mostrándose reservadísimo sobre la actitud que deberá seguir el partido en el parlamento.

Los carlistas arrojados del partido harán importantes declaraciones políticas, á fin de poner término á la difícil situación por que atraviesan. Este acto lo realizarán aprovechando la reunion del proyectado congreso católico.

Madrid 21, 12'30 t.

Vuelven á encauzarse las corrientes para llegar á una conciliación entre el general Lopez Dominguez y el señor Sagasta.

San Sebastian 21, 10-30 m.

Se han registrado en esta ciudad varios casos de difteria.

Se asegura que la corte irá á Barcelona con objeto de presenciar la adjudicación de los premios á los expositores. Despues Invernará en Arenjuez hasta que desaparezca la difteria en Madrid.

Madrid 21, 2 t.

Se han recibido nuevos pormenores de los desastres causados por el último ciclón en la isla de Cuba. Las víctimas ascienden á 147.

Los ingenios «Pevilla» ó «Inglés» han sido completamente destruidos, habiendo que lamentar 7 muertos y 400 animles ahogados.

Las pérdidas se avalúan en diez millones de duros.

En un pueblo de la isla solo una casa quedó en pié. Todos los ingenios próximos á la Habana han sido destruidos.

El mar subió precipitadamente, viéndose los habitantes de la costa obligados á huir para salvar sus vidas. Todas las plantaciones de tabaco de la costa fueron invadidas por las olas, perdiéndose las cosechas.

En Palurciles todas las casas quedaron destruidas.

La estación del ferrocarril de Benquismo fué arrebatada por el viento.

El pueblo de Corralillo se inundó, huyendo sus habitantes, entre ellos 22 mujeres y 13 niños, que trataron de salvarse en una lancha, la cual zozobró en 20 brazas de agua, ahogándose todos.

Madrid 21, 2 25 t.

El Sr. Moret ha celebrado conferencias con varios generales, al objeto de apreciar sus tendencias y actitudes referentes á las reformas militares.

Respecto del general Salamanca, dicese que el Sr. Moret le ofreció la cartera de la Guerra, pero es inexacto; la conferencia que celebró con este general se encaminó á reconciliarlo con el Sr. Sagasta.

Madrid 21, 3-15 t.

El Sr. Sagasta ha manifestado que está resuelto en principio el planteamiento de las reformas militares y que debe darse un descanso á la política durante algunos dias para preparar la conciencia popular sobre los

próximos decretos relativos á las reformas.

Bilbao 21, 10-15 m.

El ministro de Fomento Sr. Canalejas, ha llegado á esta poblacion al objeto de inaugurar las obras del puerto.

Se le ha dispensado un entusiasta recibimiento, y en el tránsito hasta su alojamiento ha sido objeto de grandes muestras de simpatía.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 21, 7 n.

Los rumores alarmantes sobre alteracion de orden público en el Sud de Orán han sido desmentidos.

El único incidente ocurrido allí ha sido la fuga de algunas tribus de la frontera y la aparicion de una banda de malhechores, contra los cuales han tomado medidas de represion las autoridades militares.

Madrid 21, 7-45 n.

El conde Kalmoky ha regresado á Viena.

Continúa activándose el armamento de la escuadra griega, sin embargo de lo cual se cree que no ocurrirán complicaciones serias.

Madrid 21, 11 n.

Circulan noticias contradictorias acerca de la fecha en que se efectuará el regreso de la corte. Lo único cierto es que si los reyes de Portugal anuncian que se detienen en Madrid, la regente vendrá á recibirlos.

Los conservadores levantiscos condenan la actual conducta prudente del Sr. Silvela, porque no responde al tono de su discurso de Málaga; otros en cambio la aplauden, suponiendo que obedece al criterio de Cánovas y que demuestra que por este lado no ocurrirán disonancias en el seno del partido conservador, que fia la disciplina y unidad, en medio del fraccionamiento de todos, el mayor de sus éxitos.

Madrid 21, 11-20 n.

El embajador de España en Londres, señor Mazo, ha reanudado las negociaciones para que entre el general Lopez Dominguez en el partido fusionista. Se cree que obtendrán resultado satisfactorio.

Siguen los casos de difteria en Madrid y se dice que han ocurrido también en Araujuez.

El conductor de la correspondencia pública de Villarrobledo á Cuenca ha sido sorprendido por un grupo de desconocidos que le robaron las cartas que encerraba la balija.

La junta de pilotos de Tenerife ha declarado que el capitán del vapor «France» es el responsable del abordaje del «Sud-América», que tantas desgracias ocasionó.

El ministro de Marina ha tenido en Bilbao un recibimiento tan entusiasta como el hecho al Sr. Canalejas.

Los integristas aprovecharán la celebracion del Congreso católico para hacer declaraciones políticas en el sentido de que el liberalismo es pecado, como afirma la doctrina de Sardá.

Precisamente esta doctrina, creida de buena fe en las provincias Vascongadas, es la que allí mantiene las ideas carlistas.

Separando del carlismo político la intrasigencia religiosa, quedaría reducido á la nada en las provincias del Norte y en toda España.

El Resúmen publica un largo trabajo sobre cuestiones militares. Censura la dilacion que sufre la firma de los decretos de ascenso que el señor Sagasta se llevó á San Sebastian, y acusa al civilismo, que por celos á los prestigios militares, dificulta la realizacion de las reformas y se entretiene en inutilizar á los generales que intentan plantearlas.

Madrid 21, 11-45 n.

Una parte de la prensa de Madrid y de provincias va á emprender una campaña para que se suspenda la construccion de cruceros de guerra hasta que sea conocida la verdadera importancia del buque submarino inventado por el Sr. Perat.

Si las Cortes estuvieran abiertas se habría llevado esta cuestion al Parlamento.

Está acordada la separacion del intendente de Cuba, Sr. Arellano, y el nombramiento de D. Alberto Quintana para reemplazarle.

Madrid 22, 1-30 mda.

La Gaceta publica el decreto de economías en los ministerios.

En las últimas veinte y cuatro horas han ocurrido 16 invasiones de difteria y dos defunciones.

Millan Astray pasará á la Cárcel Modelo, desde las prisiones militares de San Francisco, en donde se encuentra.

Madrid 22, 5-45 l.

Un periódico de Atenas afirma que la flota griega hará una demostracion naval frente á las islas turcas.

Continúan los preparativos para que dicha escuadrilla pueda marchar pronto á su destino.

Se ha dictado auto de prison contra el director del periódico ateniense «Rabagas», por la publicacion de un artículo que se considera injurioso para el rey.

Madrid 22, 11 n.

(Recibido el 23 á las cinco de la mañana.)

Asegúrase que pronto publicarán los periódicos *El País* y *La República* documentos firmados por los señores Zorrilla y Pi con las bases pactadas y sancionadas de una coalicion.

Segun estas se formarán en Madrid y en París comités mixtos presididos por los señores Pi y Ruiz Zorrilla.

Establecida la coalicion, se invitará á que entren en ella á los orgánicos, posibilistas y salmeronianos.

Madrid 22, 11-25 n.

Dícese que en breve desaparecerá el periódico *El Resúmen*, á consecuencia de haber abroado el general Lopez Dominguez la conducta del Sr. Dávila, el cual protegió en las últimas elecciones provinciales al candidato contrario al redactor de *El Resúmen* Sr. Figueroa.

Noticias de Bilbao dicen que continúan celebrándose con entusiasmo festejos en honor de los ministros señores Canalejas y Rodriguez Arias.

Madrid 22, 11-30 n.

Hoy han ocurrido quince invasiones de difteria.

Las tormentas han ocasionado grandes destrozos en las vías férreas, principalmente en Tarragona y Hellin, cuyas líneas están cortadas.

En la línea de Hellin están detenidos los trenes 31, 32, 33 y 34, por haberse desprendido un puente.

Ignórase cuándo se restablecerá el servicio de trenes.

Madrid 23, 1 mda.

Dícese que el nuevo periódico carlista que se publicará en Madrid no será órgano único de D. Carlos, sino defensor de la política de su director el Sr. Llauder.

El Sr. Millan Astray ha pedido que si se le traslada á la Cárcel-Modelo no se le ponga bajo la custodia de los que fueron antiguos subordinados suyos.

La línea de Barcelona está interrumpida en los kilómetros 175, 176, 178 y 180.

Pronto se pondrán cajas de seguridad en los coches-correos para resguardar los pliegos que contengan valores declarados.

Madrid 23, 1-30 n.

En los centros oficiales se ignora

que se esté formando causa criminal á los organizadores de la reunion federalista celebrada en Barcelona.

Dado caso que se haya abierto proceso, debe ser por iniciativa del fiscal sin excitacion alguna por parte del gobierno.

Se cree que el discurso que el señor Pi Margall pronunciará en Zaragoza, será de tonos más vivos que el de Barcelona, y que hará un llamamiento más apremiante á la revolucion.

Visto el poco resultado que han dado los tanteos hechos en Barcelona por los conservadores para dar carácter popular al recibimiento y manifestaciones que se hagan en honor del señor Cánovas, se reducirán todo lo posible las exhibiciones del jefe del partido conservador.

MAHON.

Suscripcion á beneficio de la inundacion de Ibiza:

	Pesetas.
Suma anterior	33'50
D.º Agueda Meliá	1'00
Suma	34'50

Sigue abierta la suscripcion en la redaccion de EL LIBERAL.

Nuestro activo diputado el señor Prieto nos comunica que confía que en breve será aprobado el presupuesto de gastos para el Proyecto de obras accesorias del primer trozo de la nueva carretera, cuyo proyecto es de gran importancia para esta ciudad, porque en él van incluidas las de desagüe para evitar las inundaciones de la calle del Arrabal y afluentes.

También nos comunica que espera que en cuanto regrese á Madrid el Director General de Obras públicas, se anunciará la subasta de las obras de recomposicion por los deterioros que el aguacero ocasionó en la carretera de Mahon á Ciudadela.

A el noticiero semanal de *El Bien Público* le ha salido otro grano en la nariz.

Las compañías contratadas, ó por contratar, que este año actuarán en el teatro y casinos de esta ciudad. Y en su mal humor la emprende contra el *flamenquismo*.

Pero hombre de Dios ¿á qué criticar lo flamenco en los casinos cuando los concurrentes á las iglesias se ven obsequiados cada instante con los trozos escogidos de las zarzuelas mas hasta allá?

¿No ves que si los casinos no contratasen compañías las iglesias perderían parte de su repertorio?

Y con un salto mucho más fenomenal que los que ejecuta el simpático *coratge* en el paseo de la Esplanada, de la *flamenquería* pasa á los comités y comicios y exclama:

«¡Comités, comicios, comisiones!»

«¿No es verdad que todo parece cosa de comer?»

Aquí si que viene de molde aquello de

Y de hambre que tenía pintó un pan de municion.

Porque no hay duda que aquellos párrafos no pueden estar escritos más que por alguien que ayuna desde hace mucho tiempo.

Y volviendo á los teatros pregunta ¿cuánto costaran las cuatro compañías ó calamidades?

No lo sabemos; pero de fijo no costarán ni con mucho lo que cuesta otra calamidad que todos conocemos. Ni siquiera lo que esa calamidad envía á los carlistas para pólvora y balas.

Accediendo á lo solicitado por las escuelas católicas de Mahon y Villacarlos, les han sido concedidas por el Ministerio de Fomento 4 500 pesetas para las primeras y 750 para las segundas, correspondiendo de la cantidad concedida á las escuelas de Mahon, tres mil quinientas pesetas para el sostenimiento de las mismas en el actual año económico y mil no concedidas en el anterior.

Hemos visto con satisfacion que se está recomponiendo en cuanto es posible el piso de la calle del Horno.

En nombre de aquellos vecinos damos las gracias á la comision de Policía Urbana por haber atendido sus quejas.

Segun leemos en «El Magisterio Balear», la junta provincial de Instruccion en sesion celebrada el día 20 de los corrientes, «ha desestimado una instancia del Director de un colegio de segunda enseñanza de Mahon».

Como en esta ciudad no hay mas colegio de segunda enseñanza que el de San Juan Berckman, suponemos que la instancia desestimada será la referente á celebrar los exámenes de ingreso en el citado colegio.

Primer revolcon  
Del señor *Respondon*

En el sorteo de la Loteria Nacional verificado en Madrid el día 17 del actual salieron premiados los siguientes billetes:

Administracion n.º 6.—Con 500 ptas. el n.º 8 466, y con 250 pesetas cada uno los núms. 836, 846, 1.986, 3.236, 3.926 y 18.996.

Administracion n.º 5.—Con 500 pesetas el núm. 17.666 y con 250 pesetas los números 21.806 y 23.756.

Al pasar ayer por la mañana un carrito por la calle del Castillo, se espantó la caballería que tiraba del mismo echandó á rodar cuatro jarros de aceite con que iba cargado. El líquido se perdió por completo.

Segun leemos en los periódicos de Palma, en breve se publicará en aquella capital un nuevo semanario zorrillista titulado «La Voz del Pueblo».

Lo celebramos.

El Ayuntamiento no ha podido celebrar hoy la sesion ordinaria por no haberse reunido número suficiente de señores concejales.

Al fin despues de varios dias de venir amenazándonos la atmósfera descargó en la noche del sábado sobre esta ciudad.

Desde las 8 hasta las 10 y media, se desencadenó una verdadera tempestad de truenos y relámpagos alguno de los cuales era de luz tan in ensa que hacia temer desgracias de las que por fortuna nos libramos. La lluvia que caia á intervalos llegó á hacerse torrencial, en términos que el pluviometro acusó 39 milímetros. De haber durado un poco mas es seguro que tendríamos que deplorar inundaciones como la del año anterior.

Los bailes que el domingo se dieron en los casinos de esta ciudad estuvieron muy animados. La funcion de despedida del popular acróbata señor Martínez, concurrida como ninguna.

Practicada por la Intervencion General de la Administracion del Estado, la liquidacion de los créditos reconocidos á los Establecimientos de Beneficencia de esta Isla, les ha correspondido el orden de pago siguiente.

Table with 2 columns: Institution name and amount in pesetas. Includes Hospicio de Ciudadela (97 pns.), Idem de Alayor (324 pns.), Beneficencia de Ciudadela (502 pns.), Hospital de Mahon (581 pns.).

Hemos recibido el siguiente comunicado de nuestro queridísimo amigo y distinguido compañero D. Juan J. Rodriguez referente á la cuestion del Instituto de esta ciudad.

Apreciamos en lo que valen las justísimas observaciones del señor Rodriguez, y con tanto mayor gusto lo insertamos, cuanto que muy lejos de discrepar de lo sostenido por nosotros, coinciden dichas observaciones con la aspiracion de que en nombre de la mayoría de estos habitantes se ha hecho intérprete EL LIBERAL:

Mahon 25 de Setiembre de 1888. Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi estimado amigo: Por el número de ayer de EL LIBERAL ví que el periódico se declara partidario de que se aumente el sueldo á los catedráticos del Instituto para dotarlo de un cuerpo docente, como debe tener.

Yo opino de distinta manera, pues dados los recursos municipales de que dispone el Ayuntamiento, creo que este solo pudiera hacer el sacrificio de aumentar el sueldo á los catedráticos en el caso de que con ese aumento se logre la incorporacion del Instituto al Estado, y que los colegios privados de la isla estén forzosamente agregados al mismo.

Ruego á V. que haga pública esta mi opinion particular en el periódico de su digna direccion, á fin de evitar torcidas apreciaciones.

Siempre de V. affmo. amigo y correligionario J. J. RODRIGUEZ.

Hemos recibido el número de Setiembre del Boletín de Hidroterapia, que contiene el siguiente sumario:

Seccion doctrinal.—Apuntes sobre el histerismo y su tratamiento hidroterápico, por el Dr. Castellarnau.

Revista de Academias.—Sociedad médica de los hospitales de Paris.—Revista de la Prensa.—La correa y su tratamiento hidroterápico.—Irrigaciones de agua caliente en las epistaxis reitadas.—Los enemas de agua helada en el tratamiento de la diarrea.—Los baños salados y no salados.—Seccion de Variedades.—Higiene de verano.—Obras recibidas.—Folletoin.

Todos los grabados del número 412 de La Ilustracion, revista hispano-americana que publica en Barcelona la conocida casa de don Luis Tasso Serra, están consagrados al soberbio monumento á Colon inaugurado en aquella ciudad en junio último. Las dos páginas del centro representan la perspectiva del monumento, que ofrece un aspecto admirable. Los demás grabados reproducen los pormenores de tan soberbia obra, sacados, al igual que la vista general del monumento, de magníficas fotografías ejecutadas por el inteligente y laborioso fotógrafo de aquella capital, don Antonio Esplugas. En cuanto al texto, escogido y ameno como siempre.

Leemos en «La Publicidad» del sábado:

BILLETES FALSOS

El telégrafo nos hizo saber que circulan billetes del Banco falsos, de los de á 50 pesetas de la emision de 1.º de enero de 1884, y á fin de que nuestros lectores no sean víctimas de engaño si llega á sus manos alguno de esos billetes, daremos á continuacion las señales que los distinguen de los legítimos, que el Banco no ha retirado de la circulacion.

A primera vista se nota lo tosco y grosero de la falsificacion, hecha por medio de la litografia.

La estampacion en negro de la figura de la izquierda y la del retrato de Mendizábal en el anverso es tan borroso en los billetes falsos, que el mas ligero exámen basta para distinguir la falsedad.

Las letras microscópicas que forman parte del fondo en el mismo anverso, así como las que hay en el ángulo superior de la derecha, aparecen tan borradas en el billete falso que apenas se puede leer alguna palabra, estando muy limpias y claras en el legítimo.

En el reverso, la figura que da de beber á un águila va estampada en los legítimos y con tinta verde brillante, y en el falso tiene un color muy pálido y azulado, apareciendo confusos y faltos de tinta los detalles de la estampacion.

Es de suponer que en la Sueursal del Banco de España en esta plaza se expone en sitio visible alguno de los billetes falsos para que el público pueda hacerse cargo de la falsificacion.

Leemos en «El Globo»: CONTRA LA DIFTERIA

Una señorita inglesa ha enviado al Sr. Mausi una carta incluyendo el siguiente tratamiento contra la difteria, tomado de un periódico profesional:

«Hace pocos años, cuando la epidemia diftérica afligia á Inglaterra, un caballero se propuso acompañar en sus visitas al célebre doctor Field, con objeto de presenciar las asombrosas curas que llevaba á cabo cuando por todas partes sucumbían tantos atacados.

El remedio era tan rápido como sencillo. Todo lo que el doctor llevaba consigo era simplemente flor de azufre, y

un cañoncito de pluma, y con todo esto curaba á todo cliente sin excepcion ninguna.

Ponia una cucharadita de flor de azufre (con una cucharilla de las de té) en una copita de agua y lo revolvia bien con el dedo, en vez de hacerlo con la cuchara, porque el azufre no se mezcla bien con el agua. Cuando el azufre estaba bien mezclado, hacia que el enfermo hiciese gárgaras con ello, y en diez minutos estaba fuera de peligro.

El azufre destruye todo género de hongos en el hombre, en los animales y en las plantas, en pocos minutos. En vez de escupir ó arrojar el gargarismo, el doctor recomendaba se tragese.

En los casos extremos, cuando le llamaban en el período en que el hongo se habia desarrollado hasta obstruir casi la garganta, con objeto de facilitar el gargarismo, introducía el azufre en la garganta, poniéndolo en un cañon de pluma y soplando, y cuando las fungosidades se habian contraído, entonces daba el gargarismo mencionado. Jamás perdió un solo enfermo atacado de difteria.

Si algun paciente no podía hacer gárgaras, tomaba un áscua y espolvoreaba la cantidad de una cucharilla pequeña de azufre, ó á veces dos, y hacia al momento al enfermo aspirar el humo. De este modo las fungosidades eran destruidas.»

Parécenos que el tratamiento bien merece ser ensayado.

En las Administraciones de Loterías de esta ciudad mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo que debe celebrarse en Madrid el jueves próximo día 27 del actual, cuyo premio mayor es de 80.000 pesetas, siendo el precio del billete entero 30 pesetas y el de la fraccion ó décimo 3.

Al público.—Mr. Doux Ainé ha recibido por el correo de hoy una nueva remesa de medallas eléctricas que se habian concluido, y suplica á las personas que tienen comprado género pasen á recoger sus encargos. Pasado mañana es el último día de venta.

CALLE DE HAHNOVER, 25.

Pasajeros que ha conducido el vapor Menorca, procedente de Palma, llegado á las 4 y media de esta mañana.

D.ª Rosaria Seguí, Francisca Barceló Españ, Teresa Faura, Antonio Gamundi, Miguel Pons, Antonio Palmer y un hijo, Lorenzo Perez, Mateo Pons y esposa, Juan A. Agustí, Francisco Garriga, José Sanchez, un señor jefe, un oficial y 15 soldados — Total 29.

Tambien el citado vapor ha sido portador de 26 cubetas de uva.

COMUNICADO

Habiendo resuelto el cartero de la Administracion de Correos de esta ciudad Simeon Tortosa trasladar temporalmente su domicilio á Barcelona con toda su familia, se ha visto precisado á renunciar en este día aquel cargo que venia desempeñando sin interrupcion por espacio de 20 años; y al participarlo á este respetable público que tantas pruebas de aprecio y confianza le han dispensado sus habitantes en los varios encargos con que le han honrado en distintas y repetidas ocasiones, ofre-

ce á todos y cada uno de ellos en particular sus servicios en su nuevo domicilio para los que tengan á bien utilizarlos, asegurándoles que siempre le hallarán dispuesto á complacerle, por conservar gratos recuerdos de todos, de los cuales se despide por medio de este periódico por serle materialmente imposible verificarlo personalmente.

Mahon 22 Setiembre 1888.

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

Table with 4 columns: Hora, Temperatura y humedad del aire, Dirección y clase del viento, Estado del cielo. Includes data for 9 m and 3 t, and maximum/minimum temperatures.

Crónica religiosa.

Santo de hoy Santa María de Cervellon, virgen. Corte de Maria. Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Clemencia en Gracia. Santo de mañana San Cipriano y Santa Justina.

Crónica marítima.

Buques entrados Día 25 De Palma v. «Menorca», cap. don José Caldés, con 16 trip., 30 pas., efectos y la correspondencia. De Ciudadela pail. «Margarita», patron Martin Pons, con 4 trip., maíz y garbanzos.

Buques despachados Día 25 Para Argel vapor «Nuevo Mahón», cap. D. Francisco Cardona, con 22 trips., 31 pas. y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Palma 25, 2 t. Madrid 24 por la noche.—La Corte se espera llegará el próximo domingo.

El entierro del mariscal Bazaine ha sido lucido y el séquito numeroso.

Se ha agravado la enfermedad que sufre el general Fajardo.

Continúan los temporales. Palma 25, 2 t.

Madrid 25.—Se trabaja para llegar á una inteligencia entre los Sres. Pi y Margall y Ruiz Zorrilla.

Se da por seguro que el general Lopez Dominguez ha ingresado en el partido fusionista.

Se cree que los nombramientos militares se concederán por turno de antigüedad y otros por eleccion.

Los príncipes D. Jaime y D. Alfonso han rechazado la jefatura que les han ofrecido los nocedalistas.

Millan Astray ha sido trasladado á la Cárcel Modelo.

Table with 2 columns: Location and temperature. Includes BOLSIN, Barcelona 24, 7 20 t, Interior (75.30), Exterior (77.60).

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA: calle Nueva, núm.º 25.

BAZAR CANET Y PONS

Esta casa prolonga su regalo á todos sus compradores hasta la primera quincena de Octubre. Los billetes que juega dicha casa de la gran loteria de la Exposicion de Barcelona son los números 2.290, 15.714, 23.122, 23.124 y 32.071, de los que uno ha de ser premiado con los 100.000 duros que repartiremos á nuestros estimados clientes

CANET Y PONS, 50, Arrabal, 50

Don Francisco Rodriguez Ladron de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día veintiseis de Setiembre próximo á las diez de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente la casa números treinta y cinco y treinta y siete de la calle de la Plana de esta ciudad procedente del juicio abintestato de Victoria Teixidor bajo el tipo de tres mil seiscientos pesetas, en la inteligencia que los licitadores deberán exhibir su cédula personal y depositar previamente el diez por ciento del avaluo, verificándose dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en la escribanía del actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en el juicio de abintestato referido pendiente en este Juzgado.

Dado en Mahon á veinte Agosto de mil ochocientos ochenta y ocho.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

Pérdida

Desde la calle del Comercio á la del Castillo se ha perdido un brazalete de oro de niña: la persona que lo presente en la calle del Comercio n.º 3, recibirá una gratificación.

BAZAR CANET Y PONS

En esta casa se necesita un aprendiz de 11 á 14 años de edad.

Mulo

Hay uno para vender. En el Hospital Civil de esta ciudad informarán.

LOTERIA ESPECIAL

destinada á sufragar los gastos de la EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA

Autorizada por Ley de 11 de Mayo de 1888, inserta en la «Gaceta de Madrid» de 13 del mismo mes.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se verificará en la Direccion General de Impuestos, en Madrid el día 23 de Noviembre de 1888.

Constará de cuatro series de 50.000 billetes cada una, al precio de 50 pesetas el billete, divididos en décimos á 5 pesetas.

No se procederá á la venta de una serie hasta tanto que se considere vendida la anterior.

A la venta de cada serie precederá el oportuno anuncio del Excmo. Ayuntamiento, de modo que en cuanto sea anunciado la venta de cualquiera de ellas, entrará ya ésta en el sorteo.

El total de premios de cada serie será de 5.009, importantes 1.825.000 pesetas, distribuyéndose de la manera siguiente:

Table with 2 columns: PREMIOS and PESETAS. Lists prize amounts and their frequencies.

Mahon 28 Agosto 1888.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO

HISPANO-AMERICANO

de literatura, ciencias y artes

Edicion profusamente ilustrada y escrita por los primeros literatos de nuestra patria.

Se publica un cuaderne semanal, al precio de una peseta.

Se admiten suscripciones en Mahon, imprenta de Bernard Fábregues, y en Ciudadela en la de Salvador Fábregues.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de paña y América.

PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

TALLER

Y ALMACEN DE MUEBLES

Juan Pons

El dueño de este establecimiento participa haberlo abierto al público y en el mismo encontrarán una gran variedad de muebles como son: bufetes de comedor y de salon, mesas de comedor, veladores, mesas con pié de hierro propias para cafés, sillerías, gran surtido da camas, juegos de portiers, transparentes muselina con aplicaciones, cortinajes de varias clases y una gran variedad de cromos á precios sumamente baratos.

Castillo, 25

Al público

En el muelle, frente la Aduana, á bordo del land «Santísima Trinidad» hay para vender melones, algarrobos, y sal en grano y molida, á los precios siguientes:

Table with 2 columns: Item and Price. Lists prices for melons, salt, and almonds.

SASTRERIA DE JOSÉ CARRERAS

7, Iglesia, 7

Restablecido completamente de la enfermedad que le ha impedido trabajar en la temporada de verano, participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que acaba de llegar de Barcelona con un grande y variado surtido de paños y demás ropas de invierno, las que se espenderan á un precio módico, así como la confeccion de trajes á los más económicos posibles.

Sirviente

Se necesita, para un matrimonio. Cos de Gracia, 9, 1.º

El Salon de la Moda

PERIÓDICO QUINCENAL

Indispensable para las familias, ilustrado con profusion de grabados en negro y figurines iluminados de las modas de París.—Patrones trazados en tamaño natural, modelos de labores de aguja, crochet, tapicerías, etc.—El más económico de cuantos se publican en España.

Las personas que deseen suscribirse al periódico EL SALON DE LA MODA por anualidades, semestres ó trimestres, con pago anticipado, deberán regirse por la siguiente nota de precios:

España: un año, 60 reales.—Seis meses, 32.—Tres meses, 18.—Portugal: un año, 3.000 reis.—Seis meses, 1.600.—Tres meses, 900.—Las suscripciones empezarán el día 1.º de cada mes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Hojas de servicio

Se hallan de venta al precio de 10 céntimos de peseta cada ejemplar en la imprenta de EL LIBERAL.

TARGETAS DE VISITA

Imprenta de El Liberal

Vocabulario

MENORQUIN-CASTELLANO por Juan Benejam

Véndese en la imprenta de este periódico y en la librería de G. Bals, al precio de ptas. 1'25 ejemplar.

LISTAS DE EMBARQUE

Véndense al precio de 5 céntimos de peseta en la imprenta de EL LIBERAL.

A los padres de familia

Redencion de Quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presta la benéfica institucion de Seguros sobre la vida, se halla las de á plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de LA PREVISION en Menorca, D. Pascual José Hernandez, Arravalleta, 3, Mahon.

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.